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Arlen Santiago comemora dia 
histórico para o Norte de Minas
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Descoberta nova 
espécie da flora
brasileira no Norte de 
Minas

Copa Cidade Montes 
Claros de Handebol 
recebe mais de 400 
atletas; confira os 
campeões

Presidente da AMAMS recebe 
homenagem da Polícia Militar 

Rede Aqui tem Sebrae é 
reconhecida pela 
qualidade dos serviços 
prestados

Formatura do Curso de Especialização em 
Segurança Pública marca momento singular na 
carreira de oficial da Polícia Militar

 

Na última sexta-feira, dia 29, o Clube dos Oficiais dos 
Militares Mineiros, em Belo Horizonte, foi palco de uma 
celebração especial: a formatura do Curso de Especializa-
ção em Segurança Pública – CESP II – 2024, promovido 
pelo Centro de Pesquisa e Pós-graduação da Academia de 
Polícia Militar.

33 pontos parceiros do Norte de Minas 
receberam o Selo Sebrae de Referência em 
Atendimento nas categorias ouro, prata e 
bronze

O lançamento do livro sobre as atividades do 
Grupo Parlamentar Brasil-Israel do Congresso 
nos anos de 2023-2024 reuniu, nesta quinta-fei-
ra (28), em Brasília, parlamentares, autoridades 
e a comunidade de Israel no Brasil. A publicação 
traz fotos dos eventos realizados pelo Grupo, 
como exposições de artistas israelenses e a visita 
ao Estado de Israel após os ataques sofridos em 
7 de outubro de 2023.

A competição encerrou o calendário de 
2024 e contou com times de MOC, Jaíba, Ja-
núba, Bocauiva e do Chile

DIVULGAÇÃO

Carlos Viana lança obra que fortalece laços 
de amizade entre Brasil e Israel

Colisão na BR-251 
mobiliza Corpo de 
Bombeiros e interrompe 
trânsito nos dois sentidos  

O presidente da Associação dos Municípios da Área Mineira da Sudene (AMAMS) e prefeito de Padre Carvalho, José Nilson 
Bispo de Sá, o “Nilsinho”, foi homenageado pela Polícia Militar durante evento de aniversário dos 15 anos do 50º Batalhão de 
Polícia de Montes Claros, realizado no auditório da Amams. O diretor Diego Antônio Braga Fagundes, prefeito de Grão Mogol, 
também foi homenageado pela unidade militar.

O deputado estadual Arlen Santia-
go esteve nesta terça-feira, no BDMG, 
em Belo Horizonte, para a assinatura 
da Ordem de Serviço que marca o 
início das obras de pavimentação da 
estrada que liga Rio Pardo de Minas a 
Santo Antônio do Retiro. 

POLÍTICA 3

POLÍTICA 3

RIO PARDO DE MINAS A SANTO ANTÔNIO DO RETIRO
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A urgência de bons projetos para 
enfrentar os desafios climáticos

Jeitinho presidencial é uma herança global?

Viih Tube pode sofrer danos emocionais 
graves, afirma psicóloga
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As mudanças climáticas já alte-
ram a dinâmica de muitas cidades, 
trazendo grandes desafios a serem 
superados diante de tempestades, 
secas severas, ondas de calor e ou-
tros eventos extremos. Segundo a 
Organização Meteorológica Mun-
dial (OMM), 2024 tem tudo para 
ser considerado o novo ano mais 
quente da história. As manchetes 
alertam para um futuro muito de-
safiador e cada vez mais complexo, 
especialmente para os países me-
nos desenvolvidos, que estão mais 
vulneráveis às consequências de 
um clima extremo.

Como resposta para um quadro 
que vem se agravando, ano após 
ano as nações em desenvolvimen-
to clamam por mais financiamento 
para a mitigação e adaptação às 
mudanças climáticas. A decepção 
com a meta de financiamento cli-
mático muito abaixo do esperado 

no acordo final da 29ª Conferência 
das Nações Unidas sobre Mudança 
Climática (COP29) mostra que ain-
da há uma enorme distância entre 
os recursos disponíveis e as neces-
sidades dos países.

É justo que a busca por recur-
sos financeiros, especialmente 
provenientes dos países mais ricos 
e que mais contribuíram para que 
chegássemos ao quadro atual, seja 
um dos temas prioritários nesses 
fóruns internacionais. Entretanto, 
tão importante quanto a busca 
pelo dinheiro é a clareza sobre 
o realmente precisa ser feito em 
cada país, em cada território.

Observamos que a adaptação 
eficaz para esta nova realidade ca-
rece de projetos robustos e estru-
turados, reunindo conhecimentos 
e experiências de diferentes áreas 
e setores da sociedade. Mas quais 
são as soluções mais acertadas? E, 

sobretudo, como não repetir erros 
do passado em locais já afetados 
por eventos extremos que tendem 
a se repetir e, talvez, com mais for-
ça?

O trabalho conjunto e integra-
do entre autoridades, especialis-
tas, universidades, organizações 
da sociedade civil, investidores e 
empresários, cada um contribuin-
do com seu know-how, aponta 
para a elaboração e execução de 
projetos que atendam às deman-
das climáticas de cada região. 
Enquanto a luta para reduzir as 
emissões de gases de efeito estu-
fa exige uma governança global, a 
adaptação às mudanças climáticas 
sempre deve ser local, pensada a 
partir das características de cada 
território.

Representantes do Ministério 
do Meio Ambiente (MMA) e do 
Banco Interamericano de Desen-

volvimento (BID) alertaram ao 
longo deste ano para a dificuldade 
em elaborar planos para a recons-
trução de locais impactados por 
eventos climáticos extremos. Não 
bastam apenas recursos para redu-
zir transtornos imediatos, é neces-
sário que administradores, antes 
de tudo, estruturem e apresentem 
projetos qualificados e habilitados 
para financiamento.

É aí que o modelo de ação con-
junta e compartilhada pode fazer 
toda a diferença na vida daqueles 
que já sofrem com as dificuldades 
impostas pelas mudanças climá-
ticas. Nessa proposta de atuação 
coesa, é possível apontar iniciati-
vas cujo modelo pode contribuir 
e servir de inspiração na proteção 
de regiões brasileiras sensíveis às 
instabilidades climáticas. Progra-
mas pioneiros como o Acelerador 
de Soluções Baseadas na Natureza 

Por mais que a história ensine 
que a presidência é uma posição 
de serviço público, ela também 
nos lembra que o poder, em suas 
diversas formas, tem uma irresis-
tível propensão ao uso particular. 
Democracias se erguem sobre pila-
res como justiça e igualdade, mas, 
quando a porta do Palácio se fecha, 
as sombras do “jeitinho” se alon-
gam, transbordando não apenas 
na política brasileira, mas também 
na chamada “maior democracia do 
mundo”.

Recentemente, o presidente 
dos Estados Unidos, Joe Biden, 
concedeu um perdão total e incon-
dicional ao seu filho, Hunter Bi-
den, que enfrentava acusações sé-
rias, como porte ilegal de armas e 
evasão fiscal de mais de 1,4 milhão 
de dólares. As investigações, que 
se arrastavam há quase uma déca-
da (2014 a 2024), esbarraram num 
final surpreendente: a pena sumiu 
como poeira ao vento. Para muitos, 
um ato de compaixão familiar; para 
outros, o mais puro reflexo de um 

presidente que deixou sua marca 
sob o manto da indulgência.

Sim, até Biden, considerado 
uma figura de centro-esquerda, ce-
deu à tentação de blindar os seus. 
No Brasil, a cena não nos é estra-
nha. Fernando Collor de Mello, an-
tes de cair em desgraça, nomeava 
aliados e protegia interesses pes-
soais. Luiz Inácio Lula da Silva, em 
seus mandatos, enfrentou tempes-
tades de escândalos que, por vezes, 
tocaram seus círculos íntimos. Mi-
chel Temer, por sua vez, foi acusa-

do de operar como um maestro de 
bastidores, costurando favores em 
troca de estabilidade política.

O ato de Biden parece fechar 
um ciclo que, embora camuflado 
pela institucionalidade, é um sinal 
claro: a “justiça” do poder execu-
tivo é muitas vezes um jogo de 
interesses. Enquanto cidadãos co-
muns enfrentam a dureza das leis, 
aqueles próximos ao poder são, 
por vezes, elevados ao Olimpo da 
impunidade.

E aí, nos perguntamos: até onde 

vai o privilégio? Até onde o poder 
presidencial pode — ou deve — in-
tervir no destino dos seus? É um 
dilema que perpassa séculos, des-
de os indultos monárquicos até os 
modernos perdões republicanos. 
No Brasil, o “jeitinho” virou quase 
uma instituição cultural, enquanto 
nos EUA, as ações de Biden colo-
cam em xeque a ideia de que por lá 
a justiça é realmente cega.

Não é a primeira vez que se vê 
um presidente dobrar as regras em 
nome da “família”. Mas fica a refle-

xão: quando as portas do Planalto, 
da Casa Branca ou do Palácio do 
Eliseu se fecham, o que é mais for-
te — o senso de dever com a nação 
ou o laço de sangue? Biden já deu 
sua resposta. E os próximos líde-
res, de esquerda ou direita, farão 
diferente?

Seja em Brasília ou Washing-
ton, o poder sempre tem o mesmo 
gosto: doce para quem o tem nas 
mãos e amargo para quem assiste 
do lado de fora.

Papai pode. Mas deveria?

em Cidades, realizado pelo WRI 
Brasil em parceria com a Fundação 
Grupo Boticário, entre outros par-
ceiros, precisam ser incentivados e 
ganhar mais escala.

A experiência mostrou que é 
necessário – e possível – criar 
ambientes para a colaboração, ca-
pacitação e desenvolvimento de 
ideias e soluções para desafios cli-
máticos nas diferentes realidades 
do nosso país. É preciso investir 
em tempo de qualidade para que 
profissionais que atuam em dife-
rentes áreas do poder público pos-
sam se desenvolver com mentorias 
e orientações técnicas e possam 
cocriar, aperfeiçoar e buscar solu-
ções inovadoras, aplicáveis e com 
potencial de escala para contribuir 
no enfrentamento de desafios am-
bientais contemporâneos.

Outra lição aprendida é a cer-
teza de que, para qualquer projeto 
idealizado para conter os efeitos 
das mudanças climáticas, devemos 
apostar nos benefícios das Solu-
ções Baseadas na Natureza. É pre-
ciso, por exemplo, aumentar a ca-
pacidade de infiltração da água no 
solo; conciliar a infraestrutura con-
vencional – cinza – com soluções 
verdes, como parques alagáveis, 
lineares e jardins de chuva. Sem 
esquecer de iniciativas individuais, 
como a captação da água da chuva 
em empreendimentos industriais, 
comerciais e residenciais, além dos 
telhados e paredes verdes.

Diante da dificuldade em es-
truturar projetos relacionados às 
emergências ambientais nos mu-
nicípios, o Plano Clima, em desen-
volvimento pelo Governo Federal, 
precisa estar conectado com a 
percepção local, em diferentes 
setores da sociedade, para chegar 
a uma política climática brasileira 
consistente e exequível para ser 

efetivamente praticada nos próxi-
mos anos.

Esse movimento também deve 
ter participação da iniciativa pri-
vada. O conceito de ESG ‒ com-
promisso público de corporações 
considerando maneiras de redu-
zir o impacto ambiental que suas 
ações provocam e aumentar os 
benefícios sociais e melhorar a ges-
tão de seus processos, com foco na 
transparência ‒ ganha espaço na 
proposta de coparticipação de em-
presas na idealização de projetos 
de adaptação.

Para isso, as organizações po-
dem identificar vulnerabilidades 
na realidade em que estão inseri-
das e elaborar planos de adaptação 
e operação com potencial de trans-
formar seu entorno, desde que a 
empresa assuma papel de articu-
lador de recursos e na governança 
das ações. Assim, investir em solu-
ções sustentáveis não se trata so-
mente de se adaptar às mudanças 
climáticas, mas também participar 
de transformações na sua comuni-
dade, agregar valor aos produtos 
e aumentar sua competitividade 
no mercado global com atributos 
ambientais.

A cooperação de diversos seg-
mentos da sociedade, com ações 
coordenadas e integradas que vão 
além do esforço das autoridades 
locais, torna-se uma exigência 
para enfrentar a nova realidade 
que vivemos. Também requer 
visão sistêmica, entendimento 
sobre as causas e consequências 
dos eventos climáticos extremos, 
compartilhamento e associação 
de experiências e conhecimentos 
multissetoriais para a criação e im-
plementação de alternativas inova-
doras e duradouras. Infelizmente, 
temos pouco tempo para ajustar a 
nossa rota…

O recente caso da influencia-
dora Viih Tube, que enfrenta ata-
ques online enquanto lida com a 
internação de seu filho com uma 
doença rara e grave, abre um im-
portante debate sobre os danos 
emocionais que figuras públicas 
podem sofrer durante o delicado 
período do pós-parto.

Para a psicóloga Cristina Silva, 
especializada em Psicologia Perina-
tal e da Parentalidade, essa combi-
nação de fatores pode desencadear 
sérias consequências emocionais. 
“Os danos podem ser profundos 
e impactar tanto a saúde mental 
quanto o vínculo mãe-bebê. O 

pós-parto é um período de inten-
sa vulnerabilidade emocional, e a 
combinação de críticas externas 
e a preocupação com a saúde do 
bebê pode gerar ansiedade, senti-
mentos de culpa, depressão pós-
-parto e até isolamento social”, 
afirma Cristina.

Além disso, ataques públicos 
amplificam a sobrecarga psicoló-
gica, dificultando o enfrentamen-
to da situação. “Isso compromete 
a capacidade da mãe de cuidar de 
si mesma e do bebê. O apoio é es-
sencial para preservar o bem-es-
tar mental e emocional dela nes-
se momento crítico”, completa a 

psicóloga.

Afastar-se da internet: necessi-
dade ou opção?

A pressão das redes sociais, 
que tantas vezes molda a vida pú-
blica, pode se tornar um gatilho 
adicional de sofrimento nesses 
momentos. Cristina Silva acredita 
que limitar a exposição às redes 
pode ser uma estratégia crucial. 
“Sim, o afastamento pode ser 
uma estratégia importante para 
reduzir o impacto emocional das 
críticas. Cuidar da saúde mental 
deve ser prioridade, e limitar a 

exposição às redes sociais ajuda a 
criar um espaço de proteção emo-
cional”, explica.

Ela reforça ainda a importância 
de buscar apoio em redes segu-
ras. “É essencial que ela busque 
uma rede de apoio segura, como 
familiares, amigos e profissionais 
de saúde mental, para comparti-
lhar os sentimentos e encontrar 
suporte. Além disso, lembrar-se 
de que vulnerabilidade não é fra-
queza, mas um chamado para cui-
dar de si mesma, é fundamental 
nesse momento.”

Um chamado à empatia

Casos como o de Viih Tube 
destacam a necessidade de em-
patia diante da vulnerabilidade 
materna, especialmente quando 
figuras públicas enfrentam situa-
ções adversas no olhar do públi-
co. Cristina Silva, com seus 16 
anos de experiência no cuidado 
emocional de famílias, enfatiza o 
valor do acolhimento e da orien-
tação nesses momentos.

“Cada mãe vive uma história 
única, e é essencial respeitar o 
tempo e a individualidade de cada 
uma. Acolher, orientar e transfor-
mar histórias são passos funda-

mentais para superar esses desa-
fios”, finaliza a especialista, que 
realiza atendimentos online para 
apoiar tentantes, gestantes, mães 
no pós parto e com filhos na pri-
meira infância, e realiza pré-natal 
psicológico, tanto no Brasil como 
no exterior, para brasileiros. Além 
de realizar palestras e rodas de 
conversas sobre o tema

O caso de Viih Tube serve 
como um alerta para os impactos 
emocionais que as redes sociais 
podem causar, lembrando que, 
por trás da imagem pública, há 
pessoas vivendo suas próprias 
batalhas.
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Presidente da AMAMS 
recebe homenagem da 
Polícia Militar 

Senador Carlos Viana reafirma ser contra a 
liberação de jogos de azar

AMM promove evento imersivo de três dias 
com prefeitos eleitos

Arlen Santiago comemora dia 
histórico para o Norte de Minas

RIO PARDO DE MINAS A SANTO ANTÔNIO DO RETIRO

“SERÃO INSTRUMENTO PARA LAVAGEM DE DINHEIRO”

O deputado estadual Arlen San-
tiago esteve nesta terça-feira, no 
BDMG, em Belo Horizonte, para 
a assinatura da Ordem de Serviço 
que marca o início das obras de pa-
vimentação da estrada que liga Rio 
Pardo de Minas a Santo Antônio do 
Retiro. O evento, que contou com a 
presença de autoridades como o se-
cretário de Governo, Gustavo Vala-
dares, o secretário Pedro Bruno, da 
Secretaria de Estado de Infraestru-
tura, Mobilidade e Parcerias (Sein-
fra), o diretor-geral do Departamen-
to de Estradas de Rodagem (DER), 
Rodrigo Tavares, e representantes 
da empresa que executará a obra, 
CIMCOP S/A Engenharia e Constru-
ções, é um marco para a região do 
Alto Rio Pardo, que aguardava há 

anos essa importante melhoria em 
sua infraestrutura.

Durante a cerimônia, o secre-
tário Gustavo Valadares destacou 
o compromisso do Governo de 
Minas com a entrega de melhorias 
para a população. “Em nome do go-
vernador Romeu Zema e do nosso 
vice-governador, Professor Mateus 
Simões, celebramos este momen-
to tão aguardado pela população. 
Agora, a responsabilidade está nas 
mãos da empresa contratada. É 
hora de eles começarem a traba-
lhar e entregar um belo trabalho”, 
declarou.

O secretário Pedro Bruno desta-
cou a importância da obra, “hoje a 
gente assina a ordem de início   de 
uma obra histórica, cumprindo o 

compromisso do nosso governador 
Romeu Zema, de avançar com esse 
empreendimento aguardado há dé-
cadas pela região”.

Rodrigo Tavares, do DER, ressal-
tou a relevância da estrada não ape-
nas para conectar cidades, mas para 
integrar regiões estratégicas do es-
tado. “Uma estrada que vai conectar 
o Alto Rio Pardo com a Serra Geral, 
encurtando distâncias. Vai ligar re-
giões produtivas do nosso estado e 
a nossa expectativa é concluir essa 
primeira etapa até o final de 2025. 
E, até o final do primeiro semestre 
de 2025, vamos soltar o edital de li-
citação do complemento dos 22 km 
que ainda faltam pra gente terminar 
esse trecho completo. Lembrando 
que, para a segunda etapa, a gente 

já tem recursos garantidos. Nós te-
mos dinheiro em conta para poder 
fazer os 31km”, afirmou.

Arlen Santiago, que tem sido 
um grande articulador da obra, 
destacou a importância histórica do 
momento e o apoio do Governo do 
Estado. “É uma grande vitória para 
toda a nossa região. A pavimenta-
ção da LMG-629, que vai ligar Rio 
Pardo de Minas a Santo Antônio do 
Retiro, é um sonho antigo da popu-
lação que, finalmente, está se tor-
nando realidade. O apoio constante 
do governador Zema e do vice-go-
vernador Mateus foi fundamental 
para que pudéssemos chegar até 
aqui. Eles têm se dedicado de for-
ma incansável para transformar Mi-
nas Gerais, garantindo que a infra-

estrutura da nossa região melhore 
cada vez mais. Lembrando que na 
gestão passada nenhuma estrada foi 
feita no Norte de Minas”, afirmou o 
Deputado.

O parlamentar tem se dedicado 
ao longo dos anos para garantir que 
a pavimentação da estrada fosse 
executada. Ele foi responsável por 
realizar diversas audiências públi-
cas, enviar ofícios e, até mesmo, 
solicitar a intercessão do Ministério 
Público Estadual, a fim de viabilizar 
a obra. Sua persistência, em parce-
ria com a Seinfra e o DER, foi deci-
siva para que a obra saísse do papel.

“Essa pavimentação vai trans-
formar a economia local, facilitar 
o transporte de nossos produtos 
agrícolas e garantir o acesso das 

crianças às escolas, principalmente 
durante o período chuvoso, quan-
do a estrada se tornava praticamen-
te intransitável. Além disso, a me-
lhoria na logística vai gerar novos 
empregos e ajudar a integrar nossa 
região com o restante do estado, 
facilitando o escoamento da pro-
dução e a circulação das pessoas”, 
completou Arlen.

O deputado Arlen comemora o 
impacto que a pavimentação terá 
no cotidiano dos moradores e nas 
condições de transporte, saúde 
e educação da região. Para ele, a 
conclusão da obra representará um 
grande avanço para a região e uma 
nova era de desenvolvimento para 
os municípios que serão beneficia-
dos.

O presidente da Associação dos 
Municípios da Área Mineira da Su-
dene (AMAMS) e prefeito de Padre 
Carvalho, José Nilson Bispo de Sá, 
o “Nilsinho”, foi homenageado 
pela Polícia Militar durante even-
to de aniversário dos 15 anos do 
50º Batalhão de Polícia de Montes 
Claros, realizado no auditório da 
Amams. O diretor Diego Antônio 
Braga Fagundes, prefeito de Grão 
Mogol, também foi homenageado 

pela unidade militar. A homena-
gem foi em razão dos relevantes 
serviços prestados pela Amams e 
pelos homenageados em prol do 
Norte de Minas.

O evento contou com as pre-
senças do Coronel Jarson Sebastian 
Hansen Ferreira, diretor da Polícia 
Militar, do Coronel César William 
Passos, comandante da 11ª Região 
Militar e os outros comandantes. 
Nilsinho agradeceu pela homena-

gem recebida e aproveitou para 
sugerir ao comando militar que a 
companhia independente do Alto 
Rido Pardo seja transformada em 
batalhão para maior efetivo da polí-
cia militar nesta região. Ele lembrou 
que a BR 251 com fluxo de mais de 
15 mil veículos de carga, traz o be-
neficio de aquecer a economia do 
Alto Rio Pardo, mas também gera o 
ônus, da criminalidade, exigindo, 
portanto, maior efetivo policial.

O senador Carlos Viana (Pode-
mos-MG) reafirmou, nesta terça-
-feira (3), ser contra a liberação de 
jogos de azar no Brasil, que está 
previsto para ser votado na quarta-
-feira no Plenário do Senado.

Para o parlamentar mineiro, os 

jogos representam mais um meca-
nismo para a lavagem de dinheiro 
do crime organizado. “Como rela-
tor do projeto do marco do câm-
bio, identificamos que a lavagem 
de dinheiro de organizações cri-
minosas passa pelo Brasil e é faci-

litada pelos jogos de azar. Com o 
endurecimento da legislação sobre 
a lavagem de dinheiro, os jogos e 
os cassinos se tornam os preferidos 
para o crime. Isso será um retroces-
so enorme. Junto com meus cole-
gas, vou lutar para rejeitar esse pro-

jeto”, explicou Viana, que também 
é presidente da Frente Parlamentar 
Evangélica do Senado. 

Outros pontos defendidos pelo 
senador mineiro incluem o endi-
vidamento das famílias, o vício e 
a saúde dos brasileiros. “Isso vai 

causar danos às famílias e ao or-
çamento das pessoas, pois não há 
controle sobre a questão do jogo. 
Não queremos que a sociedade 
brasileira se afunde ainda mais em 
problemas de endividamento”, res-
saltou Carlos Viana

O projeto de lei que libera os 
jogos de azar no Brasil, incluindo 
cassinos, bingos e jogo do bicho, 
já foi aprovado pela Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) e pela 
Câmara dos Deputados.

A Associação Mineira de Municí-
pios (AMM) promove, de 2/12 a 6/12, 
o Governança 4.0 – Imersão com 
prefeitos eleitos. O objetivo é prepa-
rar os novos administradores para 
os desafios dos mandatos, garantin-
do uma gestão moderna, eficiente e 
inovadora. Pelo menos 160 gestores 
municipais que tomarão posse em 
2025 participarão do evento, no Tauá 
Resort & Convention, em Caeté, na 

Região Metropolitana de Belo Hori-
zonte (RMBH).

A primeira edição será dividida em 
duas turmas, uma de 2/12 a 4/12 e ou-
tra de 4/12 a 6/12. Durante três dias, 
os gestores municipais se dedicarão a 
palestras e discussões sobre os desa-
fios da máquina pública, com a parti-
cipação de palestrantes e políticos de 
renome. Entre os confirmados, está o 
Governador Romeu Zema, com a pa-

lestra magna “Liderança que transfor-
ma: montando a equipe ideal”, nesta 
segunda (dia 2).

“Com esse foco, as imersões não 
são apenas uma oportunidade de ca-
pacitação, mas também um convite 
para que os prefeitos pensem além 
do imediato, projetando governos 
que deixem um legado positivo para 
suas cidades e para as futuras gera-
ções”, destaca o presidente da AMM, 

1º vice-presidente da CNM e prefeito 
de Coronel Fabriciano, Dr. Marcos 
Vinicius.

Os próximos ciclos serão organi-
zados ao longo de 2025. O projeto é 
voltado aos prefeitos e prefeitas elei-
tos no último pleito, mas também ha-
verá espaço para os gestores reeleitos 
que desejarem participar.

A programação é intensa e pensa-
da exclusivamente na importância de 

um bom planejamento no início do 
mandato para auxiliar os administra-
dores ao longo dos quatros anos de 
gestão.

O objetivo é ir além da teoria, 
trazendo conteúdos práticos e essen-
ciais para que os prefeitos e prefeitas 
possam começar seus mandatos de 
forma assertiva e inovadora. Os temas 
abordados vão desde a transição de 
governo e os primeiros 100 dias de 

gestão até inovações em áreas estra-
tégicas como saúde, educação e assis-
tência social.

O presidente da AMM reforça 
também que a equipe técnica da 
entidade estará sempre à disposição 
para apoiar os prefeitos durante todo 
o mandato, ajudando-os a minimizar 
falhas, evitar a improbidade adminis-
trativa e buscar constantemente a ino-
vação em suas políticas públicas.

DIVULGAÇÃO

Governador Romeu Zema é presença confirmada na palestra magna desta segunda (2/12)
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Descoberta nova espécie da flora 
brasileira no Norte de Minas

Rede Aqui tem Sebrae é reconhecida pela 
qualidade dos serviços prestados

Arbusto raro da família da Lavanda foi identificado em parques estaduais e reforça importância da 
preservação ambiental

33 pontos parceiros do Norte de Minas receberam o Selo Sebrae de Referência em Atendimento nas 
categorias ouro, prata e bronze

Uma nova espécie de arbusto, 
nomeada Lippia aonae, foi encon-
trada em expedições realizadas na 
cadeia da Serra do Espinhaço, no 
Norte de Minas. As expedições, re-
alizadas como parte do Plano de 
Ação Territorial para Conservação 
de Espécies Ameaçadas de Ex-
tinção (PAT Espinhaço Mineiro), 
também percorreram os Parques 
Estaduais Caminho dos Gerais e 
Serra Nova e Talhado, adminis-
trados pelos Instituto Estadual de 
Florestas (IEF), onde as espécies 
foram registradas.

A descoberta foi feita por pes-
quisadores da Universidade de São 
Paulo (USP), da Universidade Fe-
deral de Juiz de Fora (UFJF) e do 
Jardim Botânico do Rio de Janeiro 
(JBRJ), a partir de uma coleta de 
Danilo Zavatin (USP) na região, em 
outubro de 2023. As expedições de 
campo tiveram apoio dos projetos 
Pró-Espécies e Copaíbas e desta-
cam a contribuição do IEF para o 
avanço do conhecimento científico 
sobre a biodiversidade brasileira, 
especialmente em áreas com pouca 
documentação botânica.

Entre a coleta da espécie em 
campo e a publicação do artigo 
científico que “valida” a descoberta 
existe um processo longo e crite-
rioso. O pesquisador leva o mate-
rial coletado para o herbário, onde 
os especialistas começam a analisar 

a espécie para confirmar se ela é, 
de fato, nova. Depois, é preciso pu-
blicar a descoberta em artigo cien-
tífico em revista internacional. 

O estudo que levou à identifica-
ção da Lippia aonae incluiu ilustra-
ções detalhadas, análises morfoló-
gicas e um mapa de distribuição, 
consolidando o trabalho do IEF 
e parceiros como referência em 
pesquisa científica e conservação 
ambiental. A iniciativa também in-
tegra esforços para a produção de 
um livro ilustrado sobre a flora da 
região Monte Azul, cidade próxima 
às áreas de descoberta.

A nova espécie foi batizada em 
homenagem à professora Lidyan-
ne Aona, curadora do Herbário 
HURB na Universidade Federal do 
Recôncavo da Bahia, como reco-
nhecimento por sua contribuição à 
botânica brasileira.

A pesquisa reforça a necessidade 
de preservar os campos rupestres, 
um dos ecossistemas mais ricos e 
ameaçados do Brasil, e destaca a 
liderança do IEF na ampliação do 
conhecimento sobre a flora brasi-
leira.

UMA RARIDADE PROTEGIDA 
PELA CONSERVAÇÃO

A Lippia aonae é endêmica 
da Cadeia do Espinhaço e cresce 
em campos rupestres, formações 

típicas do bioma Cerrado, entre 
900 e 1.250 metros de altitude. 
O arbusto, com altura de 40 a 60 
centímetros, possui folhas aromá-
ticas e pegajosas que brilham ao 
sol. Apenas duas subpopulações 
foram registradas, ambas loca-
lizadas em áreas protegidas dos 
parques estaduais mencionados.

Com uma área de ocupação 
restrita a 12 km², a planta foi 
classificada como “Vulnerável” 
(VU) segundo critérios da Inter-
national Union for Conservation 
(IUCN). Essa avaliação ressalta 
o papel essencial das unidades 
de conservação para garantir a 
sobrevivência de espécies amea-
çadas.

Segundo a coordenadora do 
PAT Espinhaço Mineiro, Gabriela 
Brito, a descoberta foi muito co-
memorada. É mais uma entre as 
seis decorrentes de expedição de 
campo em áreas que são lacunas 
de conhecimento na região. “Essas 
expedições são fundamentais para 
ampliarmos o conhecimento da 
biodiversidade do território e com 
isso vamos traçando melhores es-
tratégias de proteção e conserva-
ção”, explica. 

PRÓ-ESPÉCIES

O território do PAT Espinhaço 
Mineiro abrange uma área com 

105.251 km2, perpassando os 
biomas Caatinga, Cerrado e Mata 
Atlântica. São alvo desse PAT 24 
espécies Criticamente em Perigo 
(CR) lacunas, sendo 19 espécies da 
flora, 3 espécies de peixes e 2 es-
pécies de invertebrados, entretan-
to, os efeitos positivos das ações 

do plano também serão refleti-
dos em pelo menos 1.787 outras 
espécies ameaçadas presentes no 
território (espécies beneficiadas). 
O Plano foi elaborado em 2020, 
tendo validade até final de 2025. 

O PAT faz parte do projeto Pró-
-Espécies: Todos contra a extin-

ção e tem um olhar especial para 
aquelas espécies que estão em alto 
risco, classificadas como Critica-
mente em Perigo (CR) e que ainda 
não foram contempladas em um 
instrumento de proteção. O pro-
grama é coordenado em MG pelo 
Instituto Estadual de Florestas.

Atender os empreendedores com 
excelência é o principal objetivo do 
Sebrae Minas. A instituição conta 
com as Salas do Empreendedor e 
demais parceiros da Rede Aqui Tem 
Sebrae em diversos municípios mi-
neiros para levar orientações às pes-
soas que desejam abrir, diversificar 
ou ampliar o negócio. Para reconhe-
cer a boa assistência e os serviços 
prestados aos pequenos negócios, 
a entidade concede anualmente o 
Selo Sebrae de Referência em Aten-
dimento.

Este ano, quase 230 pontos par-
ceiros receberam o Selo, dividido 

nas categorias Ouro, Prata e Bron-
ze. No Norte do estado foram 33 
premiações . O presidente do Con-
selho Deliberativo do Sebrae Minas, 
Marcelo de Souza e Silva, ressalta 
que o Selo é um reconhecimento 
único para a Rede parceira e para o 
município.  “Minas Gerais é um im-
portante polo para o empreendedo-
rismo e a nossa principal motivação 
é gerar resultados positivos para os 
pequenos negócios e promover o 
desenvolvimento local. O benefício 
maior é para a sociedade, que re-
cebe atendimento profissional e de 
excelência”, destaca.

A Rede Aqui Tem Sebrae é com-
posta de parcerias com instituições 
públicas, tais como prefeituras, insti-
tuições privadas e representantes de 
classe (associações comerciais, câ-
maras de dirigentes lojistas, univer-
sidades, sindicatos rurais, agências 
de desenvolvimento, cooperativas 
de crédito, organizações não gover-
namentais, dentre outras).

SELO OURO

Conheça os pontos da Rede Aqui 
Tem Sebrae que receberam o Selo 
Ouro da Regional Norte: Guaracia-

ma, Icaraí de Minas, Itacarambi, Jaí-
ba, Janaúba, Joaquim Felício, Matias 
Cardoso, Mato Verde, Monte Azul, 
Porteirinha, Rio Pardo de Minas, Sa-
linas, São João do Paraíso, Taiobei-
ras e Várzea da Palma.

SELO PRATA

Confira a lista dos pontos da 
Rede que receberam o Selo Prata: 
Bocaiúva (CDL), Bonito de Minas, 
Buenópolis, Buritizeiro, Jequitaí, 
Montes Claros, Pai Pedro, Pedras 
de Maria da Cruz, Pirapora, Vargem 
Grande do Rio Pardo, Porteirinha 

(CDL) e Verdelândia. 

SELO BRONZE

Saiba quais foram os pontos da 
Rede Aqui Tem Sebrae que recebe-
ram o Selo Bronze: Francisco Du-
mont, Fruta de Leite, Josenópolis, 
Lassance, Patis e Serranópolis de 
Minas. 

REDE AQUI TEM SEBRAE

A Rede Aqui Tem Sebrae foi cria-
da em 2020 com o objetivo de am-
pliar o acesso dos empreendedores 

do estado a informações e serviços 
oferecidos pela instituição sobre 
abertura e gestão de pequenos ne-
gócios. Por meio da Rede, o Sebrae 
Minas aumentou em sua capilarida-
de nos últimos anos. 

Em 2024, a instituição conta-
biliza 58 agências próprias, mas 
esteve presente em todo o estado 
por meio de 559 pontos parceiros 
da Rede Aqui Tem Sebrae. Dos mais 
de 1,2 milhões de atendimentos 
realizados pelo Sebrae Minas até 
novembro de 2024, mais de 356 
mil foram por meio da Rede com os 
parceiros.
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Instituto Ivan Guedes recebe Título 
Declaratório

Vereadores cobram fim da sobrecarga na 
Educação

Membros do Instituto estiveram na Câmara para apresentar o projeto
O projeto que estava na pauta 

da reunião desta terça-feira (03) 
foi aprovado por unanimidade na 
Casa Legislativa. A proposta con-
cede o Título Declaratório de Uti-
lidade Pública para o Instituto Ivan 
Guedes e é iniciativa do vereador 
Cláudio Rodrigues (Cidadania).

O Instituto Ivan Guedes foi fun-
dado em 2006 pela família Guedes 
e Paixão com intuito de ajudar pa-
cientes em tratamento oncológico. 
Atualmente, a instituição atende 
180 crianças em diversos projetos 
sociais.T

A concessão de Utilidade Pú-
blica possibilita à entidade firmar 
convênios com o Poder Público 
e reivindicar, nos órgãos compe-
tentes, isenção de contribuições 
destinadas à seguridade social e 
pagamento de taxas cobradas por 
cartórios.

REQUERIMENTOS EM BLOCO

Sete requerimentos foram apro-
vados em bloco e a maioria sobre a 

infraestrutura da cidade.
De autoria do vereador Junior 

Martins (PP), a Câmara concede 
Título de Cidadão Benemérito a 
Flávio Roscoe, presidente da Fede-
ração das Indústrias do Estado de 
Minas Gerais (Fiemg) e a Walker 
Lahamann, diretor executivo da 
Eurofarma.

A proposta nº 395 de autoria 
do parlamentar Wilton Dias (Avan-
te) solicita a implantação de um 
quebra-molas na avenida Leonel 
Beirão de Jesus, na altura com a 
rua Santa Efigênia, no bairro Mor-
rinhos. Segundo vereador, a região 
tem alto fluxo de veículos e aciden-
tes.

Ainda sobre o trânsito da ci-
dade, Wilton Dias e Maria Helena 
Lopes (MDB) pedem a implanta-
ção de semáforo para controle do 
tráfego na região do cruzamento 
da rua Raul Corrêa com a rua Fran-
cisco Versiane Athayde, nos bairros 
Funcionários/Cândida Câmara. De 
acordo com os parlamentares, o 
cruzamento tem alto fluxo de veí-

culos e de acidentes.
A vereadora Graça da Casa do 

Motor (União) requereu a cons-
trução de uma baia de retorno na 
estrada do distrito de Ermidinha, 
localizada na BR-135, na altura do 
KM 319.

Já o vereador Soter Magno 
(PSD) pede o Executivo a constru-
ção de uma academia ao ar livre 
na praça Capitão José Maria Rodri-
gues de Souza, ao lado da Igreja 
Santa Clara, no bairro Morada do 
Sol.

O parlamentar Cláudio Rodri-
gues (Cidadania) solicita a implan-
tação de faixa elevada em frente a 
Escola Estadual Vereador Francisco 
Tófani, localizada na rua Paraná nº 
132, bairro Roxo Verde.

E, para finalizar, o requerimen-
to do parlamentar Rodrigo Cadei-
rante (União) pede ao Ministério 
Público acompanhamento na in-
vestigação do deficit orçamentário 
nas contas da Câmara Municipal 
de Montes Claros. (MARIANA VI-
TORINO)

Garantir o direito a férias regu-
lares e recessos para os servidores 
administrativos da Secretaria Mu-
nicipal de Educação de Montes Cla-
ros, sem sobrecarregá-los com a re-
posição de carga horária. Essa foi a 
proposta apresentada pelo vereador 
Daniel Dias (PCdoB) durante a reu-
nião ordinária da Câmara Municipal 
nesta terça-feira.

Daniel Dias explicou que, nos 
últimos três anos consecutivos, 
atendendo a uma solicitação da Co-
missão de Educação, o recesso de 
outubro concedido ao magistério foi 
estendido também aos servidores 
administrativos. No entanto, neste 
ano, os profissionais estão sendo 
obrigados a repor as horas da sema-
na do professor, correspondente ao 

mês de outubro.
“Os servidores administrativos 

têm direito apenas às férias regula-
res, o que é injusto. Não é justo que 
o magistério tenha direito ao reces-
so enquanto os administrativos são 
obrigados a permanecer nas escolas 
apenas para cumprir horário, sem 
ter tarefas a realizar. Estamos lutan-
do para transformar o direito aos 
recessos em lei, para que esses ser-
vidores não sejam sacrificados, não 
precisem ficar além do horário ou 
chegar antes para compensar horas 
de recesso, como tem acontecido”, 
afirmou o vereador.

O parlamentar também destacou 
que tem recebido várias denúncias 
de pressão psicológica sobre os ser-
vidores administrativos, forçados a 

repor as horas da semana do profes-
sor, o que resulta em sobrecarga e 
desvalorização desses profissionais. 
“É preciso respeitar o direito sagra-
do do descanso dos profissionais da 
educação”, enfatizou.

No mesmo sentido, o vereador 
Raimundo do INSS (PDT) também 
se manifestou, cobrando igualda-
de de direitos para os servidores 
administrativos da educação e o 
fim da sobrecarga. “São muitos os 
profissionais que têm tirado licença 
médica por não suportarem a carga 
horária excessiva. Já não basta o au-
mento da carga de 30 para 40 horas 
semanais; obrigar os profissionais a 
reporem a carga horária da semana 
dos professores é um absurdo”, con-
cluiu. (GISSELE NIZA)
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Desafio promove 
solidariedade e 
incentivo à prática 
esportiva

Colégio Excelência se destaca na 27ª 
Olimpíada Mineira de Química

LIONS entrega hoje 
premiação do cartaz 
sobre a paz

Paulo André Vieira dos Passos e Pedro Arthur de Moura Vieira, alunos do Colégio Excelência e 
medalhistas na Olimpíada Mineira de Química

Neste fim de semana será reali-
zada uma ação com o objetivo de 
arrecadar alimentos e brinquedos 
que serão repassados a famílias 
em situação de vulnerabilidade. É 
o “Desafio 30 horas – Pedalando 
pelo Natal”. A iniciativa é da As-
sociação dos Ciclistas de Montes 
Claros (ACICLOMOC), sendo, ao 
mesmo tempo, uma ação solidária 
e um incentivo à prática esportiva.

O desafio, que está em sua ter-
ceira edição, terá início às 13 horas 
deste sábado, 7, e seguirá até as 19 

horas do domingo. A expectativa, 
segundo o diretor financeiro da 
ACICLOMOC, Aloysio Vieira, é que 
cerca de 200 ciclistas participem. 
Vai funcionar da seguinte forma: 
cada ciclista deverá pedalar no mí-
nimo 5 km por vez, voltando para 
o final da lista sempre que cum-
prir sua jornada.

O circuito será montado na 
avenida José Correa Machado. O 
início será em frente ao Parque 
Sagarana, passando pela Praça Cí-
vica (rotatória de acesso ao bairro 

Ibituruna) e pela Academia ao Ar 
Livre.

O desafio contará com o apoio 
da Prefeitura de Montes Claros, 
através da Empresa Municipal de 
Planejamento, Gestão e Educação 
em Trânsito e Transportes de Mon-
tes Claros (MCTrans) e da Secreta-
ria Municipal de Esportes e Juven-
tude. Os alimentos e brinquedos 
arrecadados serão repassados ao 
Projeto Jabes, ao Asilo Sant’ana e à 
Comunidade Quilombola de Mon-
te Alto.

O Colégio Excelência, com 
unidades nas cidades de Montes 
Claros e Bocaiuva, mais uma vez 
é destaque em sua participação na 
27ª Olimpíada Mineira de Quími-
ca. 

Realizada anualmente pelo 
Departamento de Química da 
Universidade Federal de Minas 
Gerais (DQ/UFMG), a olimpíada 
reúne estudantes do primeiro e 
segundo anos do Ensino Médio 
ou Profissionalizante, de todas 
as Escolas do Estado de Minas 
Gerais (públicas ou privadas). A 
OMQ está inserida no Programa 
Nacional Olimpíadas de Química, 
cujo maior projeto é a realização 
da Olimpíada Brasileira de Quími-
ca (OBQ).

É a segunda participação do 
Colégio Excelência no certame 
científico. Em 2023, 16 alunos 
participaram e conquistaram três 
medalhas - uma medalha de prata 

e duas de bronze). Em 2024, fo-
ram sete participações. 

Os alunos do Ensino Médio 
Paulo André Vieira dos Passos e 
Pedro Arthur de Moura Vieira fo-
ram premiados com medalhas de 
prata e bronze, respectivamente. 
Paulo André integra o Colégio Ex-
celência desde o 7º ano, enquanto 
Pedro Arthur faz parte da insti-
tuição desde o 5º ano do Ensino 
Fundamental I.

Além das medalhas, a insti-
tuição de ensino tem ainda mais 
razões para comemorar. Alguns 
estudantes medalhistas na Fase 
II terão a oportunidade de repre-
sentar Minas Gerais na Olimpía-
da Brasileira de Química (OBQ), 
dentre eles está Paulo André 
Vieira dos Passos. “É a primeira 
medalha que eu consigo em uma 
prova presencial e tem uma gran-
de importância. Mas ainda não é a 
maior que eu quero alcançar, vou 

me esforçar ao máximo pra poder 
também ser bem sucedido na eta-
pa nacional.”

O objetivo da OMQ é revelar 
jovens talentos mineiros com vo-
cação para a Química, além de se-
lecionar os representantes minei-
ros para participar da Olimpíada 
Brasileira de Química (OBQ) e, 
promover, principalmente, ativi-
dades que levem os jovens estu-
dantes a refletir sobre a importân-
cia da Química em suas vidas e na 
sociedade moderna.

“Fui medalhista de bronze da 
OMQ pela segunda vez consecuti-
va. Estou muito feliz pela medalha 
e acredito que as olimpíadas do 
conhecimento são muito impor-
tantes para incentivar os alunos a 
estudarem sobre diversos assun-
tos, ajudando também no desen-
volvimento acadêmico,” comenta 
Pedro Arthur de Moura Vieira.

Em 2023, a instituição implan-

O Lions Clube Montes Claros 
Sertanejo realiza, nesta quarta-
-feira, dia 4 de dezembro, às 20 
horas, em sua sede no bairro Cla-
rindo Lopes, a premiação da etapa 
local do concurso internacional 
de cartazes sobre a paz, que tem 
como tema “A Paz sem Limites”. O 
referido concurso é realizado em 
181 países, com o objetivo de di-
vulgar a mensagem pela paz.

O evento mobilizou alunos 
de 11 a 13 anos de 40 escolas de 
Montes Claros e Glaucilândia na 
elaboração dos cartazes. Os traba-
lhos classificados seguem para as 

etapas estadual, nacional e inter-
nacional.

O presidente do Lions Serta-
nejo, Jairo Tadeu Souza, explica 
que a iniciativa do leonismo visa 
sensibilizar as crianças sobre a 
importância de estimular a paz, 
especialmente em um momento 
em que o mundo enfrenta várias 
guerras, como as da Ucrânia, Lí-
bano e Palestina.

O presidente da Associação 
dos Municípios da Área Mineira 
da Sudene (AMAMS), José Nilson 
Bispo, prefeito de Padre Carva-
lho, é o padrinho desta etapa do 

concurso. No evento de hoje, será 
apresentado o relatório da Polícia 
Militar, que aponta a redução da 
violência escolar no Norte de Mi-
nas.

A coordenadora do concurso, 
Vera Lúcia Mendonça, destaca 
que o Lions Sertanejo se diferen-
cia nesse concurso por envolver 
um grande número de escolas e 
alunos, com uma média de 4.000 
participantes por ano. A iniciativa 
contribui para disseminar a cultu-
ra da paz e promove reflexões en-
tre os jovens sobre a importância 
de sua busca.

PEDALANDO PELO NATAL

Aluno medalhista irá representar Minas Gerais na etapa nacional
tou o projeto OLIMPEX, que ado-
ta uma série de estratégias para 
incentivar os estudantes a partici-
parem das principais olimpíadas 
científicas do país. Desde então, 
já são 26 medalhas conquistadas 
pelos estudantes do Colégio Exce-
lência.

“Os resultados alcançados são 
fruto de muito esforço, dedicação 
e trabalho árduo. Muitos estudan-
tes abriram mão de finais de sema-
na e feriados para se dedicarem 
aos estudos. Também organiza-
mos horários de monitorias de for-
ma online para auxiliar os alunos 
nas dúvidas e no aprofundamento 
do conteúdo. Como professor, sin-
to muito orgulho de todos os nos-
sos estudantes. O processo é árduo, 
desafiador e longo, mas tenho con-
fiança de que alcançaremos mais 
resultados e superaremos as fases 
mais difíceis da OBQ”, ressalta Da-
niel Soares, professor de Química 
que coordenou os estudos na pre-
paração para a olimpíada.

As Olimpíadas Científicas e do 
Conhecimento são competições 
escolares que acontecem ao longo 

do ano relacionadas a áreas como 
Matemática, Astronomia, História 
e Ciências. Os melhores colocados, 
além de subir ao pódio e ganhar 
medalhas, podem também con-
quistar uma vaga em universidades 
públicas renomadas do país, sem 
precisar fazer o Enem ou outros 
vestibulares, e ingressar em insti-
tuições de ensino internacionais.

“Estamos extremamente orgu-
lhosos dos nossos alunos por essas 
conquistas. Desde o início, nosso 
objetivo tem sido preparar nossos 
estudantes para desafios como as 
olimpíadas científicas, em níveis 
estadual, nacional e internacional. 
Esse esforço reflete nosso compro-
misso com a formação de um currí-
culo acadêmico de excelência, que 
valoriza o potencial de cada aluno 
e busca levá-los a resultados extra-
ordinários,” destaca Rafaela Souza 
Monteiro, coordenadora do Projeto 
Olimpex.

O diretor do Colégio Excelência, 
Igor Pimenta, expressou seu orgu-
lho diante dos resultados alcan-
çados. “Esta conquista é o reflexo 
de todo o comprometimento de 

nossos alunos, destacando-se como 
jovens promissores na ciência quí-
mica.  Destaco o engajamento dos 
professores, com destaque para 
nosso professor de Química, Daniel 
Soares, pela preparação dos alunos 
até a conquista desse resultado e 
também as famílias dos nossos alu-
nos medalhistas, que incentivaram 
e apoiaram essa jornada. Chegar 
até aqui e poder disputar a nível na-
cional é, sem soma de dúvidas, um 
grande avanço para a educação da 
cidade de Bocaiuva. Com a classifi-
cação para a etapa nacional, há uma 
grande chance de avançarmos para 
a etapa Internacional.”

A próxima fase da Olimpíada e 
Fase III da Olimpíada Brasileira de 
Química está prevista para aconte-
cer em 2025, em data a ser ainda 
divulgada. Na sequência, será a 
Fase Internacional, na qual até 20 
estudantes brasileiros serão convi-
dados a participar de um curso pre-
paratório, que selecionará partici-
pantes para representar o Brasil na 
Olimpíada Internacional de Química 
e/ou Olimpíada Ibero-americana de 
Química.
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São Geraldo ll ganha Posto de Saúde

HDG prorroga inscrições para Residência 
Médica em Radioterapia

Acadêmicos e professores do Curso de 
Direito Funorte assistem pacientes no HDG

MAIS SAÚDE

O prefeito de Montes Claros, 
Humberto Souto, participou no 
início da tarde desta segunda-fei-
ra, 2, da solenidade de inaugura-
ção da Unidade Básica de Saúde 
do bairro São Geraldo ll. A nova 
e moderna unidade irá impactar 
de forma positiva na vida dos mo-
radores da comunidade. O vice-
-prefeito Guilherme Guimarães e 
o procurador-geral, Otávio Rocha, 
também participaram do evento, 
que contou com a presença de se-
cretários, vereadores, servidores 
municipais e moradores do bair-
ro. A nova UBS vai abrigar duas 

equipes da Estratégia de Saúde da 
Família (ESF).

A nova unidade do bairro São 
Geraldo II abrigará três equipes 
de Saúde Família, atendendo os 
bairros São Geraldo II, Residen-
cial Montes Claros e a comunida-
de rural de Canto do Engenho. 
Essas equipes são responsáveis 
pelo atendimento de aproximada-
mente cinco mil usuários.

Vale destacar que a equipe que 
atendia os bairros São Geraldo II 
e Residencial Montes Claros fun-
cionava na Associação das Costu-
reiras e na escola do bairro; já a 

equipe de Canto do Engenho atu-
ava em uma estrutura alugada. A 
partir de agora, as duas equipes 
funcionarão em uma estrutura 
própria, moderna, ampla e fun-
cional, que prioriza o bem-estar 
dos pacientes e a eficiência dos 
profissionais de saúde, capaz de 
gerar um atendimento acolhedor 
e humanizado.

O local vai abrigar também 
uma farmácia, consultório odon-
tológico e sala de vacina, ofere-
cendo para a comunidade servi-
ços essenciais para a promoção 
da saúde e prevenção de agravos. 

As equipes multidisciplinares, for-
madas por médicos, psicólogos, 
enfermeiros e técnicos em en-
fermagem, irão oferecer serviços 
como aferição de pressão, testes 
de glicemia, aplicação de vaci-
nas, funcionamento de grupos de 
Educação em Saúde e visitas do-
miciliares. 

Em seu depoimento, o pre-
feito Humberto Souto destacou 
que “o bairro não tinha nenhuma 
infraestrutura. Hoje, estamos es-
truturando esse bairro. Isso é o 
mínimo que podemos fazer, por-
que vocês, moradores, merecem 

muito mais”.
O vice-prefeito Guilherme Gui-

marães enfatizou que “fizemos 
muito pelo bairro, e vamos fazer 
muito mais. Diversas ruas foram 
asfaltadas e agora uma nova e 
moderna unidade de saúde vai 
atender com dignidade os mora-
dores”.

Dulce Pimenta, secretária de 
Saúde, observou: “é com imensa 
alegria que estamos inaugurando 
mais uma unidade de saúde. Pre-
cisávamos aumentar as equipes e 
necessitávamos de uma moderna 
estrutura para oferecer mais dig-

nidade para os usuários e para os 
servidores”.

Para o procurador-geral do 
Município, Otávio Rocha, “a cons-
trução desta moderna unidade de 
saúde vem ao encontro das par-
cerias que o Município faz com 
o poder legislativo municipal, 
estadual e federal. Essa integra-
ção proporciona essas conquistas 
para nosso Município. O compro-
metimento das pessoas para um 
só ideal não pode ser esquecido. 
E essas parcerias trazem benefí-
cios para a população”. (RUBENS 
SANTANA)

O Hospital Dilson Godinho 
(HDG) informa que o prazo de ins-
crição para o Programa de Residên-
cia Médica (PRM) em Radioterapia 
foi prorrogado até o dia 20 de de-
zembro de 2024. As provas aconte-
cerão em 11/01/25.

O diretor-presidente do HDG, 
Helder Leone Alves de Carvalho, 
explicou que a decisão de prorro-
gar o prazo foi tomada para atender 
às necessidades dos candidatos. “A 
extensão do prazo tem como objeti-
vo permitir que mais médicos inte-
ressados em participar do processo 
seletivo do PRM, tenham tempo 

suficiente para se organizarem e 
se prepararem, garantindo assim a 
participação de candidatos alinha-
dos com o padrão de excelência da 
nossa Instituição”, afirmou.

O programa de Residência 
Médica em Radioterapia do HDG 
oferece uma formação de alta qua-
lidade, aliando prática e teoria em 
um ambiente com infraestrutura 
moderna e acompanhamento de 
uma equipe de especialistas expe-
rientes. É uma oportunidade para 
médicos que desejam se especiali-
zar em uma das áreas mais dinâmi-
cas da medicina.

“O programa de Residência Mé-
dica do HDG é reconhecido pela 
excelência na formação prática e 
teórica, com uma infraestrutura 
moderna e acompanhamento de 
especialistas renomados. A Insti-
tuição reafirma seu compromisso 
com a formação de profissionais 
de saúde e convida todos os inte-
ressados a aproveitarem essa opor-
tunidade única”, finaliza o diretor-
-presidente Helder Leone.

Para mais informações sobre o 
processo de inscrição e os pré-re-
quisitos, acesse nosso site ou neste 
link: https://tinyurl.com/w4terrwe

O Hospital Dilson Godinho 
(HDG) referência em assistência à 
saúde em todo o Norte de Minas, 
recebeu acadêmicos e professores 
do curso de Direito da Faculdades 
Unidas do Norte de Minas (Funor-
te) para uma conversa sensível 
e esclarecedora conduzida pela 
equipe multidisciplinar dos servi-
ços de Nefrologia e Oncologia da 
Instituição. 

O encontro destacou os desa-
fios enfrentados por pacientes em 
situação de vulnerabilidade social, 
muitos dos quais precisam se des-
locar de cidades vizinhas para re-
alizar procedimentos dialíticos e 
oncológicos, passando longas ho-
ras no HDG, enquanto aguardam 
transporte para retornar às suas 
casas. 

Essa ação junto aos pacientes 
do HDG acontece há anos, sempre 
através de parceria entre o curso 
de Direito da Funorte e a direto-
ria do hospital. Nossa referência 
nas ações é com o setor de serviço 
social”, destaca a professora Jane 

Viviane da Silva
Inspirado por essa realidade, 

o Núcleo de Práticas Jurídicas 
do Centro Universitário Funorte 
(NPJF), liderou uma campanha de 
sensibilização junto a professores, 
estagiários e alunos dos cursos de 
Direito (do 1º ao 6º período) e do 
curso técnico de Serviço Jurídico. 

“O resultado foi uma mobiliza-
ção admirável, com a arrecadação 
de fraldas, suplementos nutricio-
nais, materiais de higiene pessoal e 
óleo de girassol — itens essenciais 
que trazem diretamente para o 
conforto e bem-estar dos pacientes 
atendidos na Instituição”, explicou 
a assistente social do HDG, Renata 
Lúcia Fonseca dos Santos.

Além das doações materiais, o 
NPJF reforça seu compromisso so-
cial ao oferecer assessoria jurídica 
gratuita para auxiliar os pacientes 
na solicitação de benefícios, garan-
tindo o acesso aos direitos funda-
mentais. 

“O NPJF agradece mais uma vez 
pelo acolhimento e a oportunida-

de de espontaneamente ajudar aos 
que precisam. Agradecemos todos 
da equipe Multiprofissional do 
Hospital Dilson Godinho que nos 
receberam sempre com muito cari-
nho”, enfatiza Katia Suely de Melo 
Gusmão, coordenadora do NPJF.

“Essa assistência é um apoio 
crucial para pacientes em situação 
de hipossuficiência, proporcionan-
do maior dignidade e segurança 
durante o tratamento”, enfatizou a 
professora Janaína Silveira Castro 
Bickel.

O Hospital Dilson Godinho 
agradece imensamente ao Núcleo 
de Práticas Jurídicas da Funorte 
pela parceria solidária e pela ge-
nerosidade em prol de nossos pa-
cientes. 

“Gestos como esse são prova 
de que o cuidado com a saúde 
vai além do atendimento clínico, 
envolvendo empatia, acolhimento 
e o compromisso de transformar 
vidas”, agradeceu o diretor-presi-
dente do HDG, o médico Helder 
Leone Alves de Carvalho.
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Colisão na BR-251 
mobiliza Corpo 
de Bombeiros e 
interrompe trânsito 
nos dois sentidos  

Formatura do Curso de Especialização em 
Segurança Pública marca momento singular 
na carreira de oficial da Polícia Militar

Grupo de combate aos crimes cibernéticos do 
MPMG prende acusado de ameaçar promotor de 
Justiça e juiz no curso de processo

Na manhã desta terça-feira 
(03/12), por volta das 6h40, equi-
pes do Corpo de Bombeiros foram 
acionadas para atender a uma co-
lisão frontal entre dois automóveis 
na BR-251, próximo a Montes Cla-
ros. O acidente resultou em duas 
vítimas, ambas do sexo masculino.  

Ao chegarem ao local, os bom-
beiros encontraram os dois veícu-
los no acostamento da rodovia, 
com uma vítima em cada automó-
vel. Uma delas, um homem de 52 
anos, estava consciente, porém 
confuso, e preso às ferragens. A 
outra vítima, de 48 anos, estava 
consciente, orientada e em estado 

estável.  
A Polícia Rodoviária Federal 

(PRF) já havia isolado a área, inter-
rompendo o trânsito nos dois sen-
tidos para garantir a segurança das 
equipes de resgate e das vítimas. 
Uma médica do SAMU, que passava 
pelo local a caminho de Francisco 
Sá, prestou os primeiros atendi-
mentos até a chegada das equipes 
de resgate.  

Os bombeiros realizaram a es-
tabilização de um dos veículos, re-
moveram as duas portas do lado do 
motorista e rebateram o painel que 
prendia a vítima mais grave. Após 
o desencarceramento, o homem 

foi entregue à equipe do SAMU 
para continuidade dos cuidados 
médicos.  

Os veículos e a cena do acidente 
permaneceram sob a responsabili-
dade da PRF, que controlou o fluxo 
de veículos na rodovia. Durante o 
atendimento, o trânsito precisou 
ser interrompido nos dois sentidos, 
gerando retenções temporárias.  

O caso reforça a importância do 
trabalho integrado entre as forças 
de segurança e saúde em ocorrên-
cias rodoviárias, especialmente em 
rodovias de grande fluxo como a 
BR-251.  *Com informações da AS-
COM / 7º BBM.*

Na última sexta-feira, dia 29, 
o Clube dos Oficiais dos Militares 
Mineiros, em Belo Horizonte, foi 
palco de uma celebração especial: 
a formatura do Curso de Especia-
lização em Segurança Pública – 
CESP II – 2024, promovido pelo 
Centro de Pesquisa e Pós-gradua-
ção da Academia de Polícia Militar.

O evento, que reuniu familia-
res, amigos e autoridades, desta-
cou a importância do CESP para 
a carreira dos oficiais da Polícia 
Militar de Minas Gerais. O curso 
é um marco essencial para o de-
senvolvimento profissional, sen-
do requisito indispensável para 
a progressão na hierarquia do 

oficialato.
Um dos momentos mais emo-

cionantes da solenidade foi a 
entrega das insígnias aos forman-
dos. Padrinhos e madrinhas tive-
ram a honra de fixar o distintivo 
do curso em seus afiliados, simbo-
lizando a conquista e o esforço de 
cada oficial ao longo dessa etapa 

desafiadora.
Além disso, a cerimônia con-

tou com um discurso marcante 
do orador da turma, que repre-
sentou os colegas formandos em 
palavras de agradecimento e re-
conhecimento. “Esse momento 
é uma vitória coletiva. Agradece-
mos a Deus, às nossas famílias e 

amigos, que foram nosso alicerce 
durante toda a jornada”, destacou 
o orador.

A celebração seguiu com um 
baile especial, onde os formandos 
puderam compartilhar a alegria 
do momento com seus entes que-
ridos e celebrar essa importante 
conquista em suas trajetórias pro-

fissionais.
O evento, marcado pela emo-

ção e pela solenidade, reforçou o 
compromisso dos oficiais da Po-
lícia Militar em buscar constante 
aperfeiçoamento e excelência no 
serviço público, sempre em bene-
fício da segurança da sociedade 
mineira.

O Ministério Público de Mi-
nas Gerais (MPMG), por meio 
do Grupo de Atuação Especial 
de Combate aos Crimes Ciberné-
ticos (Gaeciber), com apoio da 
Polícia Militar do Estado de Mi-
nas Gerais e da Polícia Civil do 

Estado de Minas Gerais, prendeu 
em Governador Valadares um réu 
que estava injuriando e ameaçan-
do um juiz e um promotor de 
Justiça do Estado de São Paulo. 
Além disso, ele armazenava dro-
gas e munições.

O Cybergaeco de São Paulo 
pediu e o juízo competente de-
feriu as medidas de busca e apre-
ensão e prisão preventiva.

O Gaeciber localizou o acusa-
do e procedeu ao cumprimento 
dos mandados. Nas residências 

do denunciado foram apreendi-
dos telefones celulares, compu-
tadores, HDs, pendrives, drogas e 
munições. O réu foi encaminhado 
ao sistema prisional mineiro e res-
ponderá também pelos novos cri-
mes praticados.

Após ser denunciado pelo Minis-
tério Público de São Paulo (MPSP) 
por crimes relacionados à pirataria 
digital e inconformado com a de-
cisão que suspendeu sua atividade 
ilícita, o acusado passou a enviar 
mensagens com ofensas e ameaças 

ao promotor de Justiça e ao juiz 
responsáveis pelo caso. Com isso, 
o denunciado buscava não somente 
demonstrar seu completo des-
respeito pelas instituições, mas 
também intimidar os responsá-
veis pelo processo.
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Presidente da FIEMG receberá o título de 
Cidadão Benemérito de Montes Claros

Decreto anuncia recondução 
de Joaquina Nobre ao cargo 
de reitora do IFNMG, para 
segundo mandato

Investimentos de R$ 39 milhões ampliam 
sistema de esgotamento sanitário de Januária

Dentre as muitas homenagens 
que recebeu neste ano, em reconhe-
cimento ao seu trabalho em defesa 
da indústria mineira, o presidente 
da Federação das Indústrias do Es-
tado de Minas Gerais (FIEMG), Flá-
vio Roscoe Nogueira, receberá mais 
uma. Desta vez, na Câmara Munici-
pal de Montes Claros, onde foi re-
conhecido como Cidadão Benemé-
rito da cidade por sua trajetória em 

apoiar o fortalecimento da indús-
tria norte-mineira e por atuar pela 
criação do Polo Farmacêutico de 
Montes Claros. Ação essa que teve 
o apoio e o trabalho do presidente 
da FIEMG Regional Norte, Adauto 
Marques Batista. 

O autor do requerimento em sua 
homenagem foi do presidente da 
Câmara Municipal de Montes Cla-
ros, vereador Martins Lima Filho – 

Júnior Martins.
O dirigente empresarial tem re-

petido que uma das suas priorida-
des, à frente da FIEMG, é trabalhar, 
em parceria com os empresários, 
para melhorar a competitividade 
da indústria mineira e brasileira. “E 
vem cumprindo”, segundo o pre-
sidente da Regional Norte, Adauto 
Marques. Segundo ele, a atuação de 
Flávio Roscoe foi fundamental para 

Foi publicado no Diário Oficial 
da União (DOU) desta terça-feira, 
03/12, o decreto que anuncia a 
recondução da professora Joa-
quina Aparecida Nobre da Silva 
ao cargo de reitora do Instituto 
Federal do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), a partir de 08/12/2024. 
Joaquina Nobre cumprirá seu se-
gundo mandato de quatro anos à 
frente da gestão do Instituto. A 
solenidade de posse, em Brasília, 
deve ser anunciada para os próxi-
mos dias.

ELEIÇÕES

Atual reitora do IFNMG, Joa-
quina Nobre foi reeleita pela co-
munidade acadêmica em eleições 
realizadas no dia 20/09/2024, com 
53,52% dos votos (considerando 
as ponderações de 1/3 de cada seg-
mento votante).

Puderam votar servidores do 
quadro de pessoal ativo do IFNMG 
e alunos regularmente matricula-
dos nos cursos de ensino médio, 
técnicos, de graduação e de pós-

-graduação, presenciais ou a distân-
cia. Votaram 623 dos 625 docentes 
aptos (95,6% de comparecimento); 
626 de 666 técnicos administrativos 
aptos (94%) e 6.074 de 13.066 dis-
centes aptos (46,5%), o que corres-
pondeu a uma média de compareci-
mento às urnas de 78,61%.

Na mesma votação, foram elei-
tos os ocupantes dos cargos de 
diretor-geral dos campi Almenara, 
Araçuaí, Arinos, Diamantina, Januá-
ria, Montes Claros, Pirapora, Salinas 
e Teófilo Otoni; e de diretor dos 

campi Janaúba e Porteirinha, para o 
mandato 2024-2028.

Depois de homologado o resul-
tado das eleições pelo Conselho 
Superior (Consup) do IFNMG, toda 
a documentação do processo elei-
toral foi enviado ao Ministério da 
Educação (MEC) para aprovação e 
para condução dos trâmites para a 
posse da reitora. Depois de empos-
sada para o cumprimento do seu se-
gundo mandato, a reitora Joaquina 
Nobre fará a posse dos 11 dirigen-
tes de campus eleitos.

A Copasa iniciou nos últimos dias 
a segunda etapa das obras de amplia-
ção do sistema de esgotamento sani-
tário de Januária, no Norte de Minas. 
A Companhia tem realizado investi-
mentos recordes em todas as regiões 
do Estado para aumentar a qualidade 
dos serviços prestados, proporcio-
nando à população o acesso à coleta, 
ao transporte e ao tratamento de es-
goto em benefício da saúde e quali-
dade de vida.

Com recursos da ordem de R$ 39 
milhões, as intervenções visam elevar 
o percentual da população atendida 
com coleta e tratamento de esgoto de 
70% para 100%, alcançando a meta 

de universalização dos serviços de 
saneamento no município, a fim de 
beneficiar 65 mil pessoas.

O cronograma de serviços da se-
gunda etapa prevê a execução das 
obras em 24 meses, para atender 
mais de 12 mil moradores. As inter-
venções incluem a implantação de 
29 mil metros de redes coletoras, a 
construção de seis estações elevató-
rias de esgoto, linhas de recalque, 
emissário final e a instalação de 
1.800 ligações prediais.

A Estação de Tratamento de Es-
goto (ETE) vai receber melhorias 
para ampliar a capacidade de ope-
ração, visando aumentar a vazão 

de 75 l/s para 100 l/s de esgoto. A 
unidadetambém será contemplada 
pela revitalização do laboratório, 
reformas das instalações físicas, elé-
tricas e dos sistemas de automação, 
bem como incrementos na drena-
gem, na urbanização e no pós-tra-
tamento de efluentes.

Além dos benefícios diretos para 
a população, as obras geram empre-
go, renda e movimentam a econo-
mia da cidade, por meio da criação 
de 60 novos postos de trabalho.

Para o gerente da Unidade de 
Serviços de Expansão Norte, Raul 
César Durães, o empreendimento 
tem a proposta de ampliar a dis-

ponibilidade de redes coletoras de 
esgoto, fator que resulta em impac-
tos positivos para o meio ambiente, 
com a despoluição das águas do rio 
São Francisco.“Após a conclusão 
das intervenções, os serviços de co-
leta e tratamento de esgoto estarão 
disponíveis para 100% dos janua-
renses, a fim de assegurar benefí-
cios sociais e econômicos voltados 
à melhoria das condições de saúde, 
bem-estar, qualidade de vida e de-
senvolvimento”, destacou.

 
TRATAMENTO DE ESGOTO

 
O tratamento de esgoto pro-

porciona benefícios sociais, eco-
nômicos e melhoria das condições 
de saúde das pessoas. Entre outras 
vantagens, o sistema de esgota-
mento sanitário possibilita ao mu-
nicípio receber o ICMS Ecológico, 
como forma de incentivo para a 
criação de mais áreas de preserva-
ção ambiental ou para a melhoria 
das condições dos atuais espaços 
existentes, proporcionando me-
lhora na vida da população local. 

Além disso, a destinação ade-
quada do esgoto evita a propa-
gação de doenças de veiculação 
hídrica, melhora o Índice de De-
senvolvimento Humano (IDH) e 

traz mudanças positivas nos as-
pectos urbanísticos, com a valori-
zação imobiliária e o crescimento 
socioeconômico da cidade e da 
região. 

Outro benefício gerado pela 
obra é o incremento da arreca-
dação do município, que está re-
colhendo os Impostos Sobre os 
Serviços (ISS) prestados pela em-
presa contratada pela Companhia. 
Nesse cenário, são gerados em-
pregos diretos, além da aquisição 
de materiais e equipamentos e da 
contratação de serviços indiretos 
na cidade, o que gera receita e 
movimenta o comércio local.

No mesmo dia, diretor da Eurofarma recebe título de Cidadão Honorário

Intervenções vão universalizar a cobertura dos serviços de coleta e tratamento de esgoto em 
benefício de 65 mil moradores

que o Polo Farmacêutico de Montes 
Claros fosse reconhecido e implan-
tado pelo governo de Minas, o que 
proporcionou a vinda de grandes 
laboratórios do ramo, como a Euro-
farma e a Cristália que vieram a se 
juntar ao Hipolabor, Novo Nordisk, 
MSD (Vallée) e Vet Bras que aqui já 
estavam instalados..

“Os grandes desafios que nós 
enfrentamos para a implantação do 
Polo Farmacêutico, só foram venci-
dos graças a atuação de Flávio que, 
como dirigente empresarial, acredi-
tou no potencial de Montes Claros 
para receber grandes indústrias”, 
acrescenta Marques.  

A entrega do título de Cidadão 
Benemérito de Montes Claros ao 
presidente da FIEMG está marcada 
para o dia 07 de dezembro, em Reu-
nião Especial da Câmara, às 08h30. 
Na mesma cerimônia será entregue 
o título de Cidadão Honorário de 
Montes Claros ao diretor executi-
vo da Eurofarma, Walker Lahmann. 
A empresa está construindo uma 
unidade em Montes Claros que está 
sendo considerada a maior obra 
privada do Brasil e uma das mais 
modernas do mundo. A proposição 
da homenagem é do vereador Odair 
Ferreira.
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Beatriz não acredita em Beto, 
e Bia comemora. Maristela cede 
à chantagem de Zélia. Beatriz de-
sabafa com Glorinha sobre Beto. 
Clarice sofre com fortes dores de 
cabeça. Basílio confessa a Beto que 
armou contra ele para separá-lo de 
Beatriz. Ana Maria convida Ulisses 

para jantar em sua casa. Glorinha procura Beto e afirma acreditar nele. 
Basílio pressiona Maristela para conseguir um emprego na Perfumaria Ca-
rioca. Nelson é grosso com Anita, e Edu os observa. Celeste desconfia de 
Mauro. Raimundo conversa com Lígia sobre o ocorrido com Beto. 

Segundo o colunista Leão Lobo, Silvio Santos deixou para uma das filhas 
algo a mais na divisão de sua fortuna. Saiba quem e o que ela herdou

Silvio Santos escolheu filha para herdar mansão no Morumbi, segundo 
o colunista Leão Lobo, do portal Uol

Silvio Santos já havia feito a divisão de sua fortuna entre as seis filhas e a 
mulher antes de ser internado pela última vez em agosto de 2024

Silvio Santos passou para a filha Silvia Abravanel a mansão do Morumbi, 
na Zona Sul de SP, onde ele morava com a família

Silvia Abravanel já contou várias vezes a relação explosiva que tinha com 
o pai, Silvio Santos

Silvia Abravanel foi a primeira filha de Silvio Santos a trabalhar na TV, 
seja como produtora (foto de 1988), seja como apresentadora

Silvio Santos já havia repartido sua fortuna entre a mulher e as seis filhas 
antes de ser internado pela última vez, no começo de agosto - o dono do 
SBT morreria no dia 17 daquele mês por complicações de broncopneumo-
nia. Agora, passados quase quatro meses de sua morte, aos 93 anos, um 
detalhe da divisão da herança veio à tona e envolve uma das filhas apresen-
tadoras do rei dos auditórios.

Apesar dos vários atritos com a filha número dois, Silvia Abravanel, cou-
be à comandante do “Sábado Animado” ficar com a mansão localizada no 
Morumbi, Zona Sul de São Paulo, casa onde Silvio morava com a mulher, 
Íris Abravanel.

A informação é do colunista Leão Lobo, do Uol. Foi nessa mansão onde 
a irmã de Cintia, Daniela, Patricia, Rebeca e Renata cresceu, e onde Silvio 
foi feito refém por aproximadamente sete horas em agosto de 2001. Dias 
antes, o sequestro de Patricia também ocorreu em frente ao local, vizinho 
da casa que serviu de cenário para a primeira edição da “Casa dos Artistas” 
(2001).

‘Relação de Silvio Santos com Silvia Abravanel era muito forte’
“Era uma relação muito, muito forte (...) Em vários momentos da vida 

dela [Silvia], que ela estava passando por um momento difícil ou muito 
bom, ela sempre estava com o Silvio na vida dela (...) Era uma relação to-
talmente emocional”, relatou o colunista. Vale lembrar que a filha número 
dois foi adotada pelo apresentador ainda bebê.

Anos mais tarde, Silvia se tornou a primeira filha de Silvio a trabalhar na 
televisão. Primeiro como produtora e diretora do programa dominical do 
pai. E depois a primeira a se tornar apresentadora, com o “Casos da Vida 
Real”, em 2004. Na sequência, conduziu o “Programa Cor de Rosa” (2004) 
e anos mais tarde passou a ser a apresentadora de programas infantis da 
emissora, além de ter dirigido Maisa Silva em trais atraçõe

Jin ajuda Madalena. Rosana e 
Neuza trocam ofensas. Tati reclama 
com Osmar por tentar atrapalhar 
o evento de Madalena. Jão explica 
para Miranda o que está acontecen-
do com Cida. Nando reclama com 
Jin de sua proximidade com Tati. 
Belisa agradece Silvia por não ter re-
velado seu segredo para Gigi. Edson 

agradece Madelena pelo evento. Chico tenta convencer Cacá a reconquistar 
Jão. Roxelle chantageia Chico. Violeta constata que Osmar quer que Mada-
lena, Doralice e Tati também morem em sua casa. Madalena encontra Jão na 
casa de Cacá e se incomoda.

RESUMO DE Novelas
Luma descobre que foi Mércia 

quem trocou o pendrive. Dhu es-
tranha o comportamento de Lore-
na com Edmilson. Evelyn pede des-
culpas a Marlete na frente de Berta. 
Luma briga com Mércia. Mavi escu-
ta a discussão entre Luma e Mércia 
e descobre que a mãe está com o 

verdadeiro pendrive.

Herança de Silvio Santos: 
uma das filhas famosa 
do apresentador foi 
beneficiada; saiba quem e 
que ela herdou a mais

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 
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Copa Cidade Montes Claros de Handebol 
recebe mais de 400 atletas; confira os 
campeões

Montes Claros será 
a capital do futsal 
mineiro

11ª edição das Olimpíadas da Diversidade 
aconteceram neste domingo

A competição encerrou o calendário de 2024 e contou com times de MOC, Jaíba, Janúba, Bocauiva 
e do Chile

Com mais de 400 atletas, a 3ª 
edição da Copa Cidade Montes Cla-
ros de Handebol definiu os campe-
ões no fim de semana. O torneio 
movimentou a cidade com duelos 
no Ginásio Ana Lopes e na quadra 
da Universidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG). 

A realização da competição é da 
Associação Educacional, Esportiva 
e Social do Brasil (AEESB) junto 

à Federação Mineira de Handebol 
(FMH). Apoiaram o evento a Se-
cretaria de Esportes e Juventude, 
o Portal Webterra, Prefeitura de 
Montes Claros, Sudamericano de 
Clubes Balonmano, Grupo Sada, 
Unimontes, Gráfica Grafcenter, Ma-
teus Turismo, Aztec Contábil, Ápice 
Autoescola e Vila 61. 

“Estamos aqui hoje encerrando 
as atividades do ano de 2024 do 

handebol de Montes Claros com 
a Copa Cidade, com realização da 
AEESB, juntamente com a Prefei-
tura de Montes Claros, Secretaria 
de Esportes e a Federação Mineira 
de Handebol. Tivemos mais de 400 
atletas envolvidos, onde tivemos 
equipes do Chile e todo o Norte de 
Minas. O mais importante é massifi-
car o handebol aqui na região”, en-
fatizou a organizadora, Mercês Silva. 

Montes Claros sediará, mais 
uma vez, a fase final do Campeo-
nato Mineiro de Futsal Feminino 
da categoria sub-17. Participarão 
da competição, que é organizada 
pela Federação Mineira de Futsal, 
quatro equipes: Associação Des-
portiva de Bocaiuva, FAMEP/Ara-
guari, FUTEL/Uberlândia e Socie-
dade Esportiva Praminas, de Pará 
de Minas.

Na sexta-feira, 6, a competição 
terá início com as partidas: FAMEP/

Araguari x Praminas, às 19 horas, 
e Bocaiuva x FUTEL/Uberlândia, às 
20h30. As partidas terão entrada 
gratuita e acontecerão no Ginásio 
Ana Lopes (anexo ao Parque Muni-
cipal Milton Prates). Os resultados 
da sexta-feira definirão os confron-
tos seguintes, que acontecerão, às 
15h30 e 17 horas, no sábado, no 
mesmo local. Os jogos decisivos 
serão realizados no domingo, às 8 
horas e às 9h30.

Sem querer “puxar a brasa para 

a ‘nossa’ sardinha”, uma vez que o 
time de Bocaiuva é o representante 
do Norte de Minas na competição, 
é pertinente destacar que a equipe 
é a atual campeã da categoria. Na 
fase final do Mineiro de 2023, que 
foi realizada na Praça de Esportes 
de Montes Claros, venceu seus três 
jogos, contra FAMEP/Araguari (5 x 
1), Centro de Recreação e Aperfei-
çoamento dos Servidores Munici-
pais de Passos - CRASEM (4 x 0) e 
Praminas (2 x 1). (ATTILIO FAGGI)

A incerteza sobre se a chuva 
iria cair não desanimou os atletas 
a participarem das Olimpíadas da 
Diversidade que foram realizados 
no último domingo, 1º de dezem-
bro. Promovido pelo Movimento 
LGBTQIAPN+ dos Gerais, em par-
ceria com a Secretaria Municipal 
de Esportes e Juventude, o evento 
reuniu a comunidade em geral em 

um momento muito mais de confra-
ternização do que de disputa.

As Olimpíadas da Diversidade, 
que estão em sua 11ª edição, con-
taram com a participação de 142 
atletas, que foram divididos em 
cinco modalidades: queimada, cabo 
de guerra, vôlei, futsal e peteca. As 
competições foram realizadas nas 
dependências da Praça de Esportes.

A iniciativa tem o intuito de 
promover o enfrentamento ao pre-
conceito e à discriminação, promo-
vendo os direitos das pessoas da co-
munidade LGBTQIAPN+ (lésbicas, 
gays, bissexuais, travestis, transexu-
ais, queer, intersexo e assexuais), 
sendo aberta para a participação de 
todos que são capazes de respeitar 
as diversidades. (ATTILIO FAGGI)

Para o técnico das equipes de Ja-
íba, David Ferreira, o torneio chega 
para impulsionar a prática da mo-
dalidade. “A Copa Cidade tem uma 
importância muito grande para a 
nossa região. O handebol aqui tem 
crescido bastante e um dos proble-
mas para o desenvolvimento é a falta 
de competição. O nível e quantidade 
de competição tornam interessante 
para o desenvolvimento dos nossos 
atletas”, disse. 

Com o intuito de proporcionar 
interação, sendo de forma esportiva 
e também cultural, o time chileno 
treinado por Juan Pablo veio ao Bra-
sil para fazer parte da copa. 

“A vinda, novamente, do meu 
time para participar aqui em Montes 
Claros, aconteceu com uma ideia de 
fazer um intercâmbio, para entender-
mos o jeito de jogar dos brasileiros, 
e eles o estilo de jogo chileno. Meu 
time cadete que veio participar agora 
tem muita pretensão de participar, 
no Chile, de uma competição inter-
nacional. E, assim, fazer também um 
intercâmbio com as equipes de Mon-
tes Claros lá”, descreveu

EXPERIÊNCIA PARA A BASE

Técnico do time Adulto Mascu-

lino do Montes Claros Handebol, 
Robert Ruas fala da promoção do 
evento. “É a competição que finaliza 
o ano do time adulto. Para as cate-
gorias de base, é mais importante. 
Eles que jogam menos que a gente. 
É importante para as equipes da re-
gião participarem da Copa em Mon-
tes Claros, com toda essa estrutura”, 
falou. 

Jhenifer é da associação bocaiu-
vense. Ela conta como se sente em 
atuar no torneio. “Está sendo um 
prazer representar Bocaiúva e a 
ADESB aqui em Montes Claros. É 
uma copa perfeita e muito boa”, diz. 

Lavinya já tem ganhado espaço 
na equipe do Montes Claros Hande-
bol. A experiência é válida para ela. 
“É o meu primeiro campeonato. Es-
tou amando a experiência de estar 
com as meninas aqui, que conheci 
esse ano. Toda a estrutura e estou 
gostando demais da experiência”, 
agradeceu. 

Equipes participantes: Montes 
Claros Handebol, ADESB (Bocaiu-
va), ADH/Amigos do Handebol 
(Montes Claros/ Janaúba), JHC 
– Janaúba Handebol Clube, CPB 
Aconcagua La Cruz (Chile), Pro-
jeto Educacional Esportivo/CAIC 
Renascença (Montes Claros), Colé-

gio CEC ( Janaúba), Colégio Sólido 
(Montes Claros), Ameco HB(Bo-
caiuva), E.E. Venceslau Brás ( Jaí-
ba), Colégio Pilares ( Jaíba), AEESB 
Montes Claros e Colégio Pilares 
( Janaúba). 

Classificação Final

Adulto masculino
1° Montes Claros Handebol/

AEESB
2° ADH/Amigos do Handebol

Sub - 17 masculino
1° E.E. Venceslau Brás/ Jaíba
2° Montes Claros Handebol/

AEESB

Sub - 17 feminino
1° Montes Claros Handebol/

AEESB
2° Montes Claros Handebol 02

Sub - 14 masculino
1° Montes Claros Handebol/

AEESB
2° Colégio Pilares/ Jaíba

Sub - 14 feminino
1° Montes Claros Handebol/

AEESB
2° ADESB/Bocaiúva

MAIS ESPORTE

INCLUSÃO
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IMPRESSIONANTE COMO TODOS sentem falta das mi-
nhas festas GLAMOUROSAS no Automóvel Club. Num des-
te evento estou aí emoldurado pelos meus filhos Handrey 
que esteve aniversariando   ontem, Sterphanie e Samantha. 
Como no próximo ano estarei comemorando meu JUBILEU 
DE DIAMANTE com uma única festa deste estilo para en-
cerrar com Chave de Ouro o Glamour no mês de setembro.

ELIZIÁRIO E FÁTIMA que estão a mil para inaugurar uma 
nova escola no próximo ano, seguem para Arraial para os 
festejar o Réveillon.

Passeando pelas ruas da histórica cidade de Grão Mogol 
que amo muito e é o berço da minha família Bastos Alves 
Ferreira Paulino

NO INÍCIO DA MINHA CARREIRA FREQUENTAVA mui-
to o Copacabana Palace e fui à praia com o então ator de 
Maior sucesso que era Troy Danahuer que foi com a atriz 
Suzanne Pheshartte lançar o famoso filme “Candelabro Ita-
liano”. Troy quando viu que estava sendo fotografado por 
paparazzi deixou a praia. Ele falava muito bem o espanhol 
e eu entendia tudo. Bons tempos e está foto saiu no jornal 
“O Globo”

MOMENTOS INESQUECÍVEIS quando recebia nas mi-
nhas festas todos os Governadores de Minas como estão 
vendo aí Hélio Garcia e Eduardo Azeredo, bem como mi-
nistros, vices presidentes da República e Presidentes como 
JK e Tancredo Neves.

ODIADO PELA MAIORIA DA POPULAÇÃO brasileira e 
sabendo se for candidato ao Governo Mineiro vai perder 
feio, o Precedente do Senado Rodrigo Pacheco quer um 
cargo mais alto. Uma vaga no Supremo ou então ser embai-
xador do Brasil na Itália. Obedecendo sempre o Presidente 
Lula, ele deverá chegar lá.

NA FESTA DA IMPRENSA DO ANO passado este jornalista 
emoldurado pelo Prefeito de Janaúba Zé Aparecido e o pre-
feito eleito de Moc Guilherme Guimarães com a futura pri-
meira-dama Euna. No próximo sábado teremos novamente 
essa grande confraternização pilotada por Aldercir Xavier 
e Wanda Gonçalves. Vamos lá

VOLTO A PEDIR AOS AMIGOS e todos que quiserem par-
ticipar da nossa CAMPANHA DO NATAL para se puderem 
enviarem para minha residência uma boneca, bola e carri-
nho para voltar a fazer a alegria das crianças carentes. Dia 
20 vou começar a distribuição nos bairros mais distantes 
e vou pedir mais uma vez o caminhão Bau da Minas Brasil 
emprestado.

A GRANDE “FESTA DO PEQUI”
TEREMOS NO PRÓXIMO FINAL de semana dos mais movi-

mentados na Praça da Matriz com a realização da “Festa Nacional 
do Pequi”. Barracas, shows e o que é mais importante a confra-
ternização de amigos.

ATÉ DÁ DÓ 
MAIS UMA SUGESTÃO DE NOTA:  O senador Randolfe Ro-

drigues (AP-PT), líder do governo no Congresso, comentou que 
nem Trump nem os Estados Unidos estão em posição de desafiar 
economicamente o bloco dos Brics. Ele está certo. É Lula que tem 
a posição de desafiar economicamente os Estados Unidos. É cada 
uma desse pessoal da esquerda que até dá dó.

TRABALHADORES DO SEXO
NA BÉLGICA, AS PROFISSIONAIS do sexo vão ter direito a con-

tratos oficiais de trabalho, seguro de saúde, aposentadoria, licen-
ça maternidade e licença médica. Basicamente, a prostituição vai 
ser tratada como qualquer outro emprego. Há aproximadamente 
52 milhões de profissionais do sexo no mundo todo, de acordo 
com a União Internacional de Trabalhadores do Sexo.

DÓLAR DISPARA
COM O DÓLAR QUEBRANDO recordes –fechou custando R$ 

6,05 na última sexta-feira (29), alguns setores da economia são 
prejudicados, e outros, beneficiados. Quem saiu ganhando foram 
os frigoríficos. Como uma parte importante da mercadoria dos 
frigoríficos é exportada, muitas das negociações e dos contratos 
das empresas são firmados em moedas mais fortes que o real, 
como o dólar e o euro.

FÉRIAS
LOGO DEPOIS DO NATAL e durante todo mês de janeiro. Te-

remos os voos da Azul Linhas Aéreas saindo daqui de Moc rumo 
Porto Seguro sempre lotado. Mas nas madrugadas sempre encon-
tra promoções tentadoras. No mais existem empresas de ônibus 
das mais confortáveis com leito.

MUITO QUERIDA POR TODOS Zena Lima foi 
para os braços do senhor, deixando muitas tristezas. Meus sen-
timentos para sua querida mãe Neide, seus irmão Mara, Paulo, 
Beifao e toda família.

DEZEMBRO ESTÁ ENTRE NÓS e já está na hora 
de olhar para o próximo ano. Mas você viu como esse ano pas-
sou rápido? Nossa, parece que foi ontem que a gente estava em 
janeiro. E a cada ano que se passa parece que o tempo vai ficando 
mais rápido.

NOS EUA, JOE BIDEN CONCEDEU perdão 
presidencial ao seu filho Hunter Biden, que enfrentava condena-
ções por dois processos judiciais relacionados com evasão fiscal e 
posse ilegal de arma de fogo, nos quais ele se declarou culpado. 
Como lá não tem STF para legislar, o perdão é definitivo.

PODE SER COINCIDÊNCIA A OPERAÇÃO 
de Alexandre de Moraes com a PF para prender os militares gol-
pistas. Ofuscou o noticiário de denúncias de vendas de sentenças 
no STJ, sob risco .de respingar no STF.

FRENTE A FRENTE

VAP VIP


